
SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS 
RADIO – MATUTINA 

VIERNES 20 DE ABRIL DE 2007 
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)                      NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 
NC.  Noticentro  (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)               TVA  Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 
 

POLÍTICA 
Cabeza. Este domingo por la mañana, mediante una asamblea en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez,  se 
elegirá a  80 consejeros para tener así la renovación del consejo del Partido de Acción Nacional, señaló Ismael 
Becerra Dirigente del Comité Directivo Municipal del PAN. (EL) 
 
Cabeza. Ismael Becerra Dirigente del Comité Directivo Municipal el PAN, invitó a los ciudadanos de 45 o más 
años de edad, a participar en la liga mayor de Fútbol, Liga Azul Master Querétaro 1978, que dará esparcimiento 
y diversión a los Queretanos. (EL) 
 
Cabeza. El próximo 22 de abril se llevará a cabo el segundo congreso estatal extraordinario del PRD. Informó el 
dirigente estatal de ese partido Pablo Héctor González Loyola. (EL) 
 
Vía Telefónica. Alejandra Latapí, Consejera del Instituto Federal Electoral a nivel nacional, comenta que 
abrirán espacios para la opinión ciudadana que han denominado Jornadas Ciudadanas para la reflexión y 
análisis  de la modernización y reformas electorales. El 25 de abril comienza la primera jornada, estarán en 
cada una de las 32 entidades del país. La primera jornada hablará sobre los procedimientos y resultados 
electorales. El segundo capitulo será La voz de los ciudadanos y el tercero, el resultado del seminario 
internacional. (EL)    
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Con la intención de recaudar de 8 a 12 mdp para servicios públicos, se pretende crear una lotería 
estatal, iniciativa impulsada por el diputado Eric Salas. (EL) 
 
Cabeza. Pretenden diputados crear la Lotería estatal que recaude anualmente 12 mdp, mismos que serían 
destinados a gasto social, informó Eric Salas, quien mencionó que tendría mecanismos de transparencia para 
no convertirla en caja chica del gobierno estatal. (NC) 
 
Cabeza. La responsabilidad del ataque a periodistas en el país, es también responsabilidad de los Gobiernos 
Estatales, pues muchas veces tienen lazos con estos grupos criminales, declaró el diputado José Luis Sáenz. 
(EL) 
 
Los diputados plantean ampliar los derechos de los periodistas, para garantizar la libertad de expresión. Por ello 
se envió un exhorto al congreso de la unión y al ejecutivo federal. Marco Antonio León Hernández dijo que 
preocupa que México, siendo un país que no está en guerra tenga tantos hechos de violencia en contra de 
periodistas. (NC) 
 
Cabeza. El derecho a la vida también comprende la vida de los empleados que han sido despedidos, por el 
capricho de algunos legisladores, para colocar en esos puestos a sus chóferes y amantes, dijo el diputado 
Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Cabeza. Fue entregado al Diputado Fernando Urbiola un Kit informativo acerca de varias disposiciones 
nacionales  sobre la discriminación, las leyes de convivencia y el pacto solidario, por parte de algunos grupos 
sociales, dijo Manuel Edmundo Ramos, Presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro. (EL) 
 
Se abstiene la Legislatiura de referirse al laudo en que se establece el pago de salarios caídos por más de 1.2 
mdp para el ex trabajador Francisco Tovar, del área de recursos humanos, señaló el Presidente de la mesa 
directiva, Jaime Escobedo Rodríguez. (NC) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En la primera quincena de mayo el SUPAUAQ tendrá una propuesta concreta para el sistema de jubilaciones y 
pensiones, donde hay que recordar que existe una crisis financiera porque la Universidad adeuda al IMSS, más 
de 280 mdp por este concepto, señaló el Secretario general del sindicato, Marco Antonio Rubio. (NC) 
 
Con la finalidad de involucrar a la familia en la vigilancia y prevención de adicciones se realizará la campaña Y 
tú a qué le tiras, mediante la cual se aplicará un cuestionario a 92 mil 800 estudiantes, informó la Secretaria de 
educación Guadalupe Murguía. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Carlos Villegas Zúñiga representante de los 109 ahorradores afectados por el cierre de las cajas 
populares El Sol y Caja popular Cooperativa, desde hace 7 años, pide al gobierno se les entreguen los 6 
millones 800 mil pesos promedio que les corresponden. (EL) 
 
Cabeza. Manuel Urquiza, vocal ejecutivo de la comisión estatal del agua, no cumplió su compromiso de 
reunirse con representantes del PRD, informó Pablo Héctor González Loyola, dirigente estatal de dicho 
partido. (EL) 
 
El 60% de las llamadas que reportan en las casas habitación, se deben a imprudencias de los propietarios, 
señaló el sargento primero del H. Cuerpo de bomberos, Gabriel Lara, tras su participación en un incendio en la 
colonia San Francisquito. (NC) 
 
Vía telefónica. Erica Maciel comenta que es emocionante ver desde allá arriba como ha participado la gente 
para apoyar a los niños de Casas hogar, a través de la Torre de la esperanza; lamenta que hay mucha gente 
que no quiere cooperar. Alex Olais reitera la invitación antes del 22 de abril a donar un poco de lo que 
tenemos. (NC) 
 
Entrevista. José Alvirde Navarro gerente general de atracciones Alvirde, invita a la ciudadanía al evento 
Regalando una Ilusión, entregando un juguete, en el parque Querétaro 2000, este sábado 21 de abril de las 12 
a las 6 de la tarde; se pondrán más de 20 inflables para gente de todas las edades que done un juguete. El 
objetivo es llevar una ilusión a un niño; los juguetes que se reciban en donación, se darán al DIF municipal y al 
DIF estatal. Lo que lo lleva ha realizar este evento es la gratitud que la gente de Querétaro le a dado como 
empresario. (EL) 
 
Cabeza. El día de hoy se celebra el día del voceador. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Israel Chávez Pozas, Regidor del Municipio de Querétaro comentó que las irregularidades que existen 
en la norma en cuanto al tema de sexo servicio están provocando inconformidades por lo que se está 
trabajando para crear soluciones. (EL) 
 
Menos de 5 tortillerías operan en el municipio de Querétaro sin permiso, aseguró el Secretario de gobierno 
Jorge Luis Alarcón Neve, luego que la asociación de tortilleros denuncio que abundan. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde el Principado de Corregidora, entre las calles de Sonora y Chihuahua. Andador 2, en 
la colonia San José de los Olvera; estas calles son muy transitadas, pero hay un camión lleno de basura 
descompuesta, con más de 3 semanas parado, es una peste impresionante, las casas están abandonadas; hay 
un canal el cual también esta muy sucio. Las placas del camión son FW 41004 para el estado de Querétaro, 
está en un taller donde lo están arreglando. Un empleado del Municipio comenta que el camión es de una 
empresa privada. Se comunicaron con Bernardino Maldonado Oficial de la Secretaria de Seguridad Pública del 
Municipio de Corregidora para reportar el camión. (EL)  
 
Vía Telefónica. Raúl Parisi Arau Secretario de Servicios Públicos Municipales, comenta acerca del camión de 
basura del municipio de Corregidora, que les darán 24 horas para retirarlo. Si no hace nada, el municipio lo 
retirará llevándolo al corralón. No están de acuerdo en que digan que no hay atención en el municipio, porque 
trabajan muy duro en las problemáticas del municipio. (EL) 
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Cabeza. Se inauguró la empresa Global Winding Sistem, dedicada al ramo de la construcción, en el Parque 
Industrial Bernardo Quintana del Municipio de El Marqués. (EL) 
 
Cabeza. El Presidente Municipal de El Marqués Enrique Vega Carriles, dio la autorización para dar inicio a la 
construcción de un salón de usos múltiples en la comunidad de La loma, que se construirá con la ayuda de los 
habitantes del lugar. (EL) 
 
Cabeza. Hemos enfocado nuestro trabajo a generar opciones de recreación como los cursos de Tae kwon Do, 
que son un esfuerzo para poder combatir el alcoholismo en el Municipio, aseguró Belén Robles Campos 
Secretario del Desarrollo Humano del Municipio de El Marqués. (EL) 
 
El municipio de Amealco va a reforzar las carreteras y accesos al municipio, anunció el Secretario de Seguridad 
Pública del municipio, Antonio Caltzontzin, quien reconoció que se han tenido acercamientos con la PIM y 
otros cuerpos policíacos para trabajar coordinadamente. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El Secretario de salud Rafael Ascencio presentó los resultados del programa de cuaresma 2007. Se 
aseguraron 36 kilos de producto y se visitaron todo tipo de negocios relacionados con la venta y distribución de 
pescados y mariscos. (NC) 
 

LABORAL 
Cabeza. La huelga en la empresa Lanas Merino será larga, afirmó el líder del sindicato, José Luis Rojas, 
mientras que el dueño está en espera de que sea declarada inexistente. (NC) 
 
Diez organizaciones sindicales van a participar en un mitin en plaza de armas el próximo 1 de mayo a las 10 de 
la mañana, anunció  María del Carmen Gómez Ortega, Dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio de 
los Poderes del Estado. (NC) 
 
Cabeza.  María del Carmen Gómez, en representación del Frente Sindical, Campesino, Indígena Social y 
Popular del Estado de Querétaro, señaló que más de 20 mil trabajadores no participaran en el desfile del 1 de 
Mayo. (EL)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El día de ayer el gobernador Francisco Garrido en conferencia de prensa, anunció una alerta máxima para 
Querétaro. Habló de 7 puntos fundamentales,  de la necesaria coordinación que existe ya entre todos los 
cuerpos policiales de los Municipios, el Gobierno del Estado y la Federación, a través de la Procuraduría 
General de la República y también el Ejercito Mexicano para reestablecer el clima de paz, cordialidad y 
seguridad en Querétaro. (EL)   
 
Decreta el gobernador Francisco Garrido estado de Alerta máxima en todos los cuerpos policíacos, ante los 
hechos de los últimos días. (NC) 
 
Se puso en marcha la alerta máxima, ya que ayer por la tarde se registró una intensa movilización y cateo en la 
colonia Quintas del Marqués; todo esto al parecer relacionado con las  ejecuciones de esta semana. Más de 50 
elementos, sobre todo de la PIM y la policía estatal, participaron en este operativo. (NC) 
 
Se realizó el sepelio del oficial Jaime Nava Moreno, ejecutado la noche del martes por tres sicarios que se 
dieron a la fuga. (NC) 
 
CANIRAC está dispuesta a ayudar a las autoridades para abatir la ola de violencia que se ha dado en la 
entidad. Ricardo Veraza Peñaloza señaló que todos debemos sumarnos, comenzando con la denuncia 
ciudadana. (NC) 
 
Coinciden diputados en que es necesario cerrar el paso al narco. El Presidente de la mesa directiva, Jaime 
Escobedo Rodríguez señaló que le sorprende la declaración del Gobernador, pero que es necesario tomar 
acciones urgentes. (NC) 
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Son cínicas las declaraciones de la Procuraduría del Estado, donde aclaran que en guerra contra la 
delincuencia organizada, van a morir más policías, declaro el Diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Es justificable la presencia del ejército tras los hechos que se han presentado en la entidad, pero sólo de forma 
disuasiva y en puntos estratégicos, señaló Marco Antonio León Hernández. (NC) 
 
Entrevista. Alonso Valdovinos Torales, diputado presidente de la comisión de seguridad de la LV Legislatura, 
señala que en la medida que se pierde la sensación de seguridad, se pierde calidad de vida; en Querétaro la 
gente siente que hay seguridad, a pesar del gran crecimiento que tiene. El Presidente Calderón ya había 
alertado que habría muertos y nos llegó a Querétaro. lo que debe hacerse es combatir la situación para que no 
se agrave, como en otras entidades. El mensaje que se manda con el estado de alerta, es que se tiene la 
fuerza y se va a actuar. Debe partirse del hecho que las grandes ciudades tienen problemas de seguridad, por 
lo que las características de Querétaro son muy atractivas para la inversión, pero también para la delincuencia. 
Lo importante es que haya medición y seguimiento para que la delincuencia no se salga de los estándares. No 
se trata de incrementar las penas, sino de actuar en la mayor parte de los casos y que se resuelvan, eso es lo 
que va a disuadir. La presencia del ejército debe darse con cuidado, pues genera malestar en la sociedad que 
los  militares anden por todos lados; debe tomarse en cuenta, pero sin afectar la vida diaria. Más que una 
policía metropolitana, lo importante es que haya una buena coordinación entre las corporaciones de los 
municipios conurbados. La próxima semana convocará a una reunión de la comisión para analizar la forma en 
que se puede ayudar desde la legislatura a combatir el narcotráfico y los problemas que genera. Apunta que el 
problema que se vive está muy enfocado al narcotráfico y gran parte de la solución esta en los propios 
ciudadanos, al cuidar los padres de familia a los jóvenes, denunciar acciones delictivas y apoyar acciones 
contra las adicciones. Querétaro, de acuerdo a encuestas, estudios y estadísticas, es una de las seis entidades 
más seguras del país, a pesar de los acontecimientos de los últimos días. (NC) 
 
El dirigente del PAN en el municipio de Querétaro, Ismael Becerra dice que a pesar de las ejecuciones que se 
han presentado en las últimas semanas Querétaro sigue siendo un estado seguro. (EL) 
 
Jesús Rodríguez Hernández dijo que el gobierno panista de Francisco Garrido  es un gobierno aislado que 
no se da cuenta de la presencia del narcotráfico. Apuntó que no es posible seguir engañándose, pues 
Querétaro ya no es un Estado seguro. (NC) 
 
Jesús Rodríguez, propuso un pacto entre sectores de la sociedad, con la participación de todos los partidos 
políticos y el gobierno, para trabajar en la garantía de seguridad y justicia social. Debido al clima de violencia 
que se ha presentado en el estado. (EL) 
 
No se puede tapar el sol con un dedo, señaló el dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, 
quien dijo que la autoridad debe reconocer la presencia del narcotráfico en la entidad y ponerse a trabajar. (NC) 
 
Pablo Héctor González Loyola, dijo que ya es más que evidente que el Estado de Querétaro ha perdido la 
tranquilidad, debido a las ejecuciones de los últimos días. (EL)  
 
Cabeza. La inseguridad latente en el estado de Querétaro, ya no se puede tapar con un dedo, afirmó el líder 
perredista Pablo Héctor González Loyola. (EL) 
 
Pablo Vargas, Ex Presidente de la Comisión estatal de  Derechos Humanos en Querétaro, señaló que  el 
Estado es quien tiene la obligación de brindar seguridad a los Ciudadanos. (EL) 
 
Cabeza. Persiste la incertidumbre en quién será elegido como Presidente de la Suprema Corte de Justicia, 
pues por segunda ocasión en una semana, se suspendió la sesión de los magistrados por falta de quórum, dijo 
la Magistrada Celia Maya. (EL) 
 
Una vez más se canceló la sesión de pleno en el poder judicial, ante lo cual la Magistrado Celia maya señaló 
que era obligación de los magistrados asistir y exponer sus puntos de vista y si así les parece, votar en contra 
de la elección de un nuevo presidente. Insistió en que el origen del problema es la intromisión del legislativo en 
el judicial. (NC) 


